
Protokoll der Mitgliederversammlung des 
TSV Büttel- Neuenlande von 1862 e.V. am 07.03.2025

im Saal des „Oldenburger Hofes“ in Büttel

TOP 1 - Begrüßung und Eröffnung

Der  1.  Vorsitzende,  Herr  Uwe  von  Oesen,  eröffnet  die  Versammlung  um  20.05  Uhr  und  begrüßt  die
anwesenden  Mitglieder,  Ehrenmitglieder,  den  Ehrenvorsitzenden  Detlef  Uetrecht,  den  Ortsvorsteher  aus
Neuenlande Gerd Keithan sowie die Vertreter der örtlichen Vereine und Verbände.

Nach  der  letzten  Mitgliederversammlung  verstarb  das  Mitglied  Therese  Leopold.  Zur  Ehrung  der
Verstorbenen erhoben sich die Anwesenden von ihren Plätzen.

Die  Mitglieder  wurden  rechtzeitig  schriftlich  unter  Mitteilung  der  Tagesordnung  eingeladen.  Laut
Anwesenheitsliste sind 44 Mitglieder und 0 Gäste anwesend. Gegen Form und Frist der Einladung ergeben
sich  keine  Bedenken.  Die  Versammlung  ist  damit  beschlussfähig.  Anträge  auf  Erweiterung  der
Tagesordnung liegen dem Vorstand nicht vor.

TOP 2 - Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 01.03.2024

Das Protokoll  wird einstimmig genehmigt.  Die Protokollführung für die laufende Versammlung wird Stefan
Jacob übertragen. Das diesjährige Protokoll wird zu gegebener Zeit wieder in der Turnhalle am Schwarzen
Brett  ausgehängt  oder  kann  auf  der  Vereinshomepage  (www.tsv-buettel-neuenlande.de)  nachgelesen
werden.

TOP 3 - Ehrungen

Eine Urkunde in Bronze für 15jährige Mitgliedschaft erhalten: 

Sabine Schirrmacher, Ann-Kathrin Holler, Freya Morisse, Kirsa Jänicke, Ralf Ewelt und Peter Kath.

Eine Urkunde in Silber für 25jährige Mitgliedschaft erhalten: 

Jörg Grosse, Timo Grube, Renate Schubert, Wilfried Schubert und Heike Steffens.

Eine Urkunde in Gold für 40jährige Mitgliedschaft erhalten: 

Sönke Steffens und Holger Caspar.

Zum Ehrenmitglied nach mehr als 50jähriger Mitgliedschaft werden ernannt:  

Manfred Brinkmann, Rolf  von Oesen, Gerold Hollmann, Uwe von Oesen, Ralf  Buggeln,  Günther Lenger,
Siegrid Meyer, Helmut Leopold, Lothar Fischbeck und Rolf Ehresmann.

Die Mitglieder erhalten jeweils einen Gutschein und eine Urkunde.

Für 30jährige ehrenamtliche Mitarbeit im Verein wird geehrt:

Christoph Bohn.

Für 10jährige ehrenamtliche Mitarbeit im Verein wird geehrt:

Sabrina Ahrens, Sina Becker und Tanja Holler.

Die geehrten Mitglieder erhielten ein Sachgeschenk aus dem eigenen Fanshop.

Für langjährige Übungsleitertätigkeit im Verein wird sich bedankt bei:



Jörg Grosse.

Für herausragenden Einsatz beim Bau der neuen Überdachung am Gerätehaus wird sich bedankt bei:

Günter Lenger.

Beide geehrten Mitglieder erhielten Gutscheine.

TOP 4 - Berichte des Vorstandes und der Abteilungen

Der 1. Vorsitzende, Uwe von Oesen, blickt auf das vergangene Sportjahr 2024 zurück. Er berichtet über die
erfolgreich durchgeführten Veranstaltungen des Vereins. Dazu gehörten auch im vergangenen Jahr wieder
die Kohlwanderung, der Skat- und Knobelabend, die Kindermaskerade, der Sporttag, das Lichterfest sowie
das  Weihnachtsmärchen.  Diese  Veranstaltungen  wären  ohne  die  tatkräftige  Unterstützung  der  vielen
Helfenden  nicht  denkbar,  weshalb  diesen  Personen  sein  besonderer  Dank  gilt.  Außerdem  konnte  die
Erneuerung des  Daches am Gerätecontainer  auf  dem Sportplatz  abgeschlossen  werden.  Entstanden ist
gleichermaßen ein beleuchteter Unterstand, der bei einigen Veranstaltungen bereits sehr gut genutzt werden
konnte. Für dieses Gemeinschaftsprojekt dankt er allen Spendenden, Helfenden und insbesondere Günther
Lenger für die Hauptarbeiten.

Der 2. Vorsitzende, Stefan Jacob,  ergänzt  den Bericht  um den Hinweis,  dass wir  froh und dankbar sein
können, dass uns die Gemeinde mit vielen Dingen, die die Halle betrifft unterstützt. Selbst bei kurzfristigen
Dingen  wie  dem  Heizungsausfall  Anfang  Dezember  wurde  der  TSV  mit  der  Zurverfügungstellung  von
Elektroheizungen  unterstützt.  Zuletzt  hat  die  Gemeinde  die  Beleuchtung  und  Elektroschalter  in  den
Umkleidekabinen  erneuert.  Das  ist  vor  dem  Hintergrund  der  leeren  Haushaltskassen  keine
Selbstverständlichkeit.

Der Geschäftsführer Axel Steffens gibt einen Überblick über die finanzielle Situation des Vereins. Der Verein
ist  auch  im  vergangenen  Jahr  finanziell  gut  aufgestellt  gewesen.  Im  Rechnungsjahr  2024  (Einnahmen
29.650,17 €, Ausgaben 28.914,99 €) gab es mit 735,18 € einen kleinen Überschuss. Wobei zu beachten ist,
dass dieses Ergebnis  durch vorzeitige Auslagenerstattungen der Vereine aus der Fußball-SG um etwa €
2.000  begünstigt  wurde.  Der  Verein  zählte  am  31.12.2024  insgesamt 301  Mitglieder  (6  weniger  als  im
Vorjahr), davon fast 1/3 im Alter von 60+. 

Es folgen Kurzberichte aus den Abteilungen: 

Badminton: 
Gabi Grube trainiert dienstags mit durchschnittlich 10 Personen. Die Ballmaschine (genannt „Otto“) ist durch
den häufigen Einsatz leider  bereits  verschlissen und diverse Reparaturversuche sind erfolglos  verlaufen.
Daher  erfolgte jetzt  eine Neuanschaffung.  Das Training findet  derzeit  ausschließlich Büttel  statt.  Darüber
hinaus wurde erneut ein „Schleifchenturnier“ durchgeführt. Diese Veranstaltung war ein voller Erfolg.

Badminton- Jugend: 
Das Jugendtraining in Dedesdorf besuchen lt. Gabi Grube dienstags (16.30 bis 18 Uhr) inzwischen wieder 15
Jugendliche zwischen 6 und 14 Jahren.  Mit Niklas Grube wurde das Weihnachtsturnier  bei  der Carl-von-
Ossietzky-Schule besucht und dabei ein hervorragender 4. Platz belegt. 

Boßeln:   
Für die Boßelabteilung berichtet Georg Innecken trotz mehrerer Krankheitsausfälle von einem erfolgreichen
Jahr.  

Fitness- Herren (Faustball): 
Timo Grube berichtet, dass die Teilnehmerzahl nach einem Tief wieder etwas besser geworden ist und ruft
weitere Mitglieder zur Teilnahme auf.

Fußball- Herren: 
Für  die  Spielgemeinschaft  SG  Landwürden/  Langendammsmoor/  Büttel-Neuenlande  berichtet  Axel
Steffens:

Die  1.  Herren  spielt  derzeit  in  der  2.  Kreisklasse  und  steht  aktuell  durch  die  Spielklassenreform
(überdurchschnittlich  viele  Absteiger)  aktuell  auf  einem  Abstiegsplatz.  Die  2.  Herren  steht  in  der  3.
Kreisklasse derzeit auf einem mittleren Tabellenplatz.



Im Seniorenbereich sind auch weiterhin zwei Teams am Start:  Die Ü 32 spielt nach dem Klassenerhalt in
der (eingleisigen) Kreisliga nun (nachdem im gesamten Kreis nur noch 22 Mannschaften auf Großfeld
gemeldet hatten) in der Kreisliga Süd und ist dort noch ungeschlagen. Sollte der 1. Tabellenplatz bis zum
Saisonende gehalten werden, kommt es zum Endscheidungsspiel mit dem 1. der Staffel Nord um den
Kreismeistertitel.   Die  Ü40-Mannschaft  steht  überraschend  auf  dem  3.  Tabellenplatz  und  ist  mit  dem
bisherigen Saisonverlauf sehr zufrieden. 

Fußball- Jugend: 
Uwe  von  Oesen  berichtet,  dass  der  TSV  Büttel-Neuenlande  im  Jugendfußball  weiterhin  der
Spielgemeinschaft des JFV angehört, aktuell jedoch nur zwei Spieler stellt. Axel Steffens ergänzt, dass die
Vorstandsarbeit im JFV durch die Dominanz vom TV Loxstedt (satzungsgemäß gemessen an der Anzahl der
Spieler)  im  Zweifel  bestimmt  wird.  Beide  treibt  die  Sorge  um,  dass  aus  dieser  Situation  kaum mit  der
Gewinnung von Spielern für unseren Verein zu rechnen sei. 

Gesundheitssport/Aquafitness: 
Für diese Abteilung berichtet ein letztes Mal (Aufgabe der Trainiertätigkeit) Jörg Grosse. Er war immer sehr
gern dabei, hat sich sehr über die Abschiedsfeier gefreut und dankt Melanie Wilkens für die Übernahme der
Gruppe. Melanie dankt für das Vertrauen nun noch mehr Menschen in Bewegung bringen zu dürfen.

Uwe  von  Oesen  berichtet,  dass  das  Schwimmbad  im  Kreisgymnasium  derzeit  aufgrund  notwendiger
Reparaturarbeiten nicht genutzt werden kann.

Kinderturnen: 
Fabienne Börger  berichtet,  dass das Kinderturnen derzeit  sehr  gut  läuft.  Aktuell  sind 16 Kinder  bei  den
Trainingstagen dabei und haben große Freude an der Bewegung. Es wäre wünschenswert, wenn sie bei der
Leitung eine Unterstützung bekäme.

Kindermaskerade: 
Die Kindermaskerade 2024 war nach dem Bericht von Erika Gloger wieder ein voller Erfolg. Sie lobt Wiebke
Handrick und Nadine Korte für die tolle Veranstaltung.

Laternelaufen/Lichterfest: 
Juliane Stolle berichtet von dem sehr gut besuchten Laternelaufen und dem anschießenden Lichterfest. Die
Kinder haben toll mitgesungen. Einen besonderen Dank spricht sie an Egon Gerken und Heini Ewelt für die
musikalische Begleitung aus. Ebenfalls dankt sie der Freiwilligen Feuerwehr für die Begleitung des Umzugs.

La Gym /Pilates-Kurs: 
Melanie Wilkens berichtet von ihrem inzwischen 10-jährigen Jubiläum und dankt für das Vertrauen. Derzeit
sind  12-15  Teilnehmer  bei  den  Trainingsabenden  (La  Gym)  dabei.  In  ihren  drei  Pilates-Kursen  sind
insgesamt 29 Teilnehmende am Start.  

Nordic Walking: 
Uschi Behnken berichtet, dass auch diese Gruppe weiterhin montags um 16 Uhr (Treffpunkt „Schirmachers
Eck“) aktiv geblieben ist. 

Schwimmen: 
Wie  bereits  berichtet,  kann  das  Schwimmen  in  der  Schwimmhalle  des  Kreisgymnasiums  aufgrund
notwendiger Renovierungsarbeiten derzeit nicht stattfinden. Uwe von Oesen teilt nach einem zuvor geführten
Gespräch mit Lars Behrje, die Hoffnung, dass sich diese Situation in Bälde ändert.  

Tischtennis- Erwachsene:
Stefan Jacob berichtet über den Punktspielbetrieb der Herrenmannschaften. Derzeit sind drei Teams in der
Saison 24/25 am Start.   Die 1.  Herren ist gegenwärtig auf  dem sehr erfreulichen 2. Tabellenplatz in der
Bezirksklasse Cuxhaven-Süd, während die 2. Mannschaft in der 4. Kreisklasse Süd einen hervorragenden 3.
Tabellenplatz  innehat.  Unsere 3. Mannschaft  kämpft  um den Anschluss  an das Mittelfeld und ist  derzeit
Tabellenachter. 

Die  Trainingssituation  ist  stark  verbessert  und wird  gelegentlich  auch von  auswärtigen  Spielerinnen  und
Spielern  genutzt.  Besonders  hervorzuheben ist  der  Zusammenhalt  in  der  Abteilung.  Ehemalige,  die  aus
beruflichen oder anderen Gründen nicht mehr für den TSV starten, finden bei Gemeinschaftsveranstaltungen
wie zum Beispiel den Vereinsmeisterschaften oder der Grünkohlwanderung stets den Weg zurück. Da muss
in der Vergangenheit viel richtig gemacht worden sein.

Tischtennis- Jugend: 
Weiter berichtet Stefan Jacob, dass nach Jahrzehnten der erfolgreichen Nachwuchsarbeit die Tischtennis-
Jugend  derzeit  gänzlich  nicht  besetzt  ist.  Wir  warten  gespannt  auf  die  Einführung  der  verlässlichen



Grundschule in Stotel und der damit ggf. verbundenen Kursgestaltung an den Nachmittagen. Ggf. lässt sich
hier eine Kooperation mit dem TSV gründen.

Wandern und Radfahren: 
Sigrid Kleen-Lenger berichtet über  die Unternehmungen der lustigen Gruppe und kündigt einen erneuten
Start zum Ferienbeginn an.  

Weihnachtstheater: Froschkönig und Henzel und Grete
Das Weihnachtstheater 2024 war mit über 100 Besuchenden sehr gut besucht. Erika Gloger berichtet, dass
es wieder gelungen sei, zwei kleine Stücke („Froschkönig“ und „Henzel und Gretel“) aufzuführen. Mit neuer
Technik war die Akustik leicht verbessert, ggf. wird in diesem Jahr noch einmal nachgerüstet. Die Arbeit mit
den Kindern (z.B. Texte üben) und den Eltern (z.B. Proben-Termine einhalten) wird leider nicht leichter.

TOP 5 - Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes

Norbert Stein berichtet sehr positiv über die am 27.02.2025 vorgenommene Kassenprüfung. Die Zuordnung
der  Einnahmen und  Ausgaben  war  vollständig  und alle  Belege  gut  geführt.  Er  spricht  ein  Lob  an  Axel
Steffens aus und beantragt sodann die Entlastung des Vorstandes, die von der Versammlung einstimmig
beschlossen wird.  

TOP 6 - Wahlen zum Vorstand

Für die Wahl des 2. Vorsitzenden wird Uwe von Oesen zum Wahlleiter bestimmt. Er dankt Stefan Jacob für
die geleistete Arbeit. Stefan Jacob stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Wahlvorschläge erfolgen nicht. Die
Wahl erfolgt einstimmig auf zwei Jahre. Stefan Jacob nimmt die Wahl an.

Für die Wahl des Geschäftsführers wird Uwe von Oesen zum Wahlleiter bestimmt. Er dankt Axel Steffens für
die geleistete Arbeit. Axel Steffens stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Wahlvorschläge erfolgen nicht. Die
Wahl erfolgt einstimmig auf zwei Jahre. Axel Steffens nimmt die Wahl an.

Für die Wahl des Jugendwartes wird Uwe von Oesen zum Wahlleiter bestimmt. Er dankt Enrico Linnemann
für  die  geleistete  Arbeit.  Enrico  Linnemann stellt  sich zur  Wiederwahl.  Weitere Wahlvorschläge erfolgen
nicht. Die Wahl erfolgt einstimmig auf zwei Jahre. Enrico Linnemann nimmt die Wahl an.

TOP 7 - Bestätigung der Abteilungsleitungen bzw. Fachwarte

Auf einer am 20.02.2025 stattgefundenen Arbeitstagung der Funktionsinhaber des Vereins wurde über die
Besetzung  der  verschiedenen  Positionen  beraten.  Der  Mitgliederversammlung  werden  folgende
Besetzungen zur Bestätigung vorgeschlagen:

Badminton: Gabi Grube, Tanja Holler
Badminton- Jugend: Gabi Grube
Bosseln: Ralf Ewelt, Siegfried Littmann
Fitness- Herren: Timo Grube
Fußball- Herren: Malte Lenger (Fußballfachwart), Axel Steffens, Uwe von Oesen
Gesundheitssport: Melanie Wilkens
Kindermaskerade: Erika Gloger, Wiebke Handrick und Nadine Korte
Laternelaufen: Anna Holler und Juliane Stolle
La Gym 
(inkl. Pilates Kursangebot): Melanie Wilkens
Mutter-Kind-Turnen: Fabienne Börger
Nordic Walking: Gabi Lenger, Uschi Behnken
Schwimmen: Melanie Wilkens, Christian Wilkens, Carsten Wilkens
Tischtennis- Erwachsene: Jens Behrmann, Stefan Jacob, Christoph Bohn (Presse)
Wandern und Radfahren: Sigrid Kleen-Lenger
Weihnachtstheater: Erika  Gloger,  Silvia  Ahrens,  Sabrina  Ahrens,  Pia  Holler,  Renate  End,

Thomas Gloger (Bühnenbau), Wesley Gloger (Akustik) 

Sämtliche Vorschläge werden von der Mitgliederversammlung ohne Gegenstimme angenommen.

TOP 8 - Wahlen zu den Ausschüssen und weiteren Vertretungen



Zur Wahl werden vorgeschlagen:
Festausschuss: Birgit Becker, Ralf Gerken, Georg Innecken, Sina Becker, Uschi Behnken
Fahnenträger: Günther Lenger, Thore Lünschen, Georg Innecken
Vertr. im Gemeindejugendring: Enrico Linnemann
Kassenprüfer:   Norbert  Stein  und Birgit  Becker  (beide  2.  Jahr  und  dürfen daher  bei  der

kommenden JHV nicht wiedergewählt werden), 
Homepage: Christoph Bohn

Sämtliche Vorschläge wurden von der Mitgliederversammlung ohne Gegenstimme im Amt bestätigt.

Als  neue Kassenprüfer für  die nächsten zwei  Jahre werden Sabine Arndt-Stein  und Manfred Brinkmann
vorgeschlagen und in offener Wahl von der Versammlung einstimmig gewählt.

TOP 9 - Anpassung der Ehrenordnung

Der  2.  Vorsitzende,  Stefan  Jacob,  berichtet,  dass  satzungsgemäß  im  Vorstand  eine  Anpassung  der
Ehrenordnung vorgenommen worden ist, diese aber in dieser Versammlung vorgestellt werden soll: Mit Blick
auf die hohen Kosten und einem eher geringen Verbreitungsgrad von Traueranzeigen in der lokalen Presse
wurde die Ehrenordnung des Vereins angepasst. Mit dem angefügten (in der Sitzung vorgestelltem Text)

§ 4 Ehrung verstorbener Mitglieder
Allen  verstorbenen  Mitgliedern  des  Vereins  wird  auf  der  dem  Tode  folgenden  ordentlichen
Mitgliederversammlung im Rahmen einer Schweigeminute namentlich gedacht. Eine weitere Ehrung erfolgt
auf  Wunsch  der  Hinterbliebenen  durch  Begleitung  der  Vereinsfahne  sowie  durch  Niederlegung  einer
Blumenschale mit Schleife auf der Beerdigung bzw. der Trauerfeier. Eine alternativ erbetene Spende ist
gleichermaßen möglich.
Eine zusätzliche besondere Ehrung aus Anlass des Todes erfolgt durch eine Todesanzeige in der örtlichen
Tagespresse grundsätzlich dann, wenn das verstorbene Mitglied zum Zeitpunkt des Todes Ehrenvorstand,
Ehrenmitglied, Vorstandsmitglied oder in einer Abteilungsleitung des Vereins war. 

hofft der Vorstand, eine gerechte Regelung für verdiente Mitglieder geschaffen zu haben und gleichermaßen
die  hohen Kosten zu reduzieren.  Als  Vorlage dieser  Regelung  dienten diverse Ehrenordnungen anderer
Vereine, die ebenfalls die Ehrung der verstorbenen Mitglieder auf diese Weise durchführen.

Ergänzend dazu schlägt Uwe von Oesen vor, im Vorstand zu besprechen, ob bei mehreren verstorbenen
Mitgliedern  eine  Gemeinschaftsanzeige  erfolgen  sollte.  Marion  Korte,  Georg  Innecken  sowie  Manfred
Brinkmann sprechen sich positiv  zur  Änderung der  Ehrenordnung aus und verweise auf  die Analogie zu
anderen Vereinen. 

TOP 10 - Beitragsfestsetzung für das Jahr 2025

Der Vorstand schlägt vor, die Jahresbeiträge wie folgt leicht zu erhöhen: 

Kinder/ Jugendliche 33.- € (alt) 39.- € (neu)
Erwachsene 54.- € (alt) 60.- € (neu)
Paare 90.- € (alt) 99.- € (neu)
Familien 99.- € (alt) 111.- € (neu).

Neubeitritte zahlen weiterhin im ersten Jahr einen Jahresbeitrag, unabhängig vom Zeitpunkt des jeweiligen
Eintrittes. Die Versammlung stimmt dem Vorschlag des Vorstandes einstimmig zu. Ein zwischenzeitlich von
Bernd  Matuttis  eingebrachter  Vorschlag  einer  noch  größeren  Erhöhung  wird  von  der  Versammlung
mehrheitlich nicht gefolgt. 

TOP 11 - Anträge und Verschiedenes

Uwe von Oesen in Vertretung für Lars Behrje: Der Ortsvorsteher von Büttel weist auf die Müllsammelaktion
15.03.2025 ab 10 Uhr (Treffpunkt Sportplatz) hin.

Michael Holler: Der Ortsbrandmeister weist auf das Ostervergnügen der Feuerwehr hin. Da der bisherige
Brennplatz selbst  zur Annahme und Weiterverarbeitung von Grünschnitt ungeeignet  ist und es durch das



Fehlverhalten  von  ortsansässigen  Personen  aber  auch  durch  technische  Schwierigkeiten  des
Maschinenrings immer wieder Probleme gab, wurde nun eine neue Lösung gefunden. Am Gründonnerstag
wird zu einer sehr begrenzten Zeit die  Grünsammlung unter Aufsicht der Freiwilligen Feuerwehr auf dem
Gelände  südlich  von  Neuenlande  (Richtung  Reitmoor)  organisiert.  Darüber  hinaus  beabsichtigt  die
Feuerwehr gegen kleines Entgelt eine Abholung von Grünabfällen vor der Haustür. Genauere Details werden
Mitte bis Ende März ortsüblich bekanntgemacht. 

Uwe  von  Oesen:  Es  ist  beabsichtigt,  eine  von  allen  örtlichen  Vereinen  gleichermaßen  organisierte
Halloween Party durchzuführen. Die Initiative kommt von Gaby Grube und Birte Innecken. Dazu wird in
Bälde zu einer ersten Besprechung eingeladen. 

Axel  Steffens:  Aufgrund der  Altersstruktur  im Vorstand wird  beabsichtigt,  potentielle  Nachwuchskräfte
gezielt anzusprechen und für die Vereinsarbeit zu ermuntern. Mit Blick auf Nachbarvereine und deren nicht
vollständig besetzten Vorstände wurde im Vorstand überlegt, wie dieser Umstand im TSV Büttel-Neuenlande
vermieden werden kann. 

Uwe von Oesen: Den Ortsvorstehern wurden Luftaufnahmen von Büttel und Neuenlande in hoher Qualität
zur Verfügung gestellt. Aus der Versammlung kam der nun zu prüfende Vorschlag, beide Aufnahmen in der
gemeinsam genutzten Sporthalle zu präsentieren. 

Weiter Anträge an die Versammlung oder den Vorstand liegen nicht vor.

Der 1. Vorsitzende Uwe von Oesen schließt die Mitgliederversammlung um 21.46 Uhr mit einem dreimaligen
„Gut Sport!“.

Loxstedt- Büttel, 07.03.2025

Uwe von Oesen Stefan Jacob Axel Steffens
1. Vorsitzender 2. Vorsitzender/Protokollführer Geschäftsführer


